

## “積み重ね”と“振り返り”を次に！～6年生のがんばり～

10月1日(火)には指導主事訪問があり、6年生「世界に歩み出した日本」の社会科の授業を見せていただきました。6年生は「ノルマントン号事件の風刺画」を見ながら、「イギリス人だけが救命ボートに乗っている」「海の中は、日本人ばかり」など、気付いたことを述べていました。そして、山本先生から「裁判は行われたが、裁いたのはイギリス人領事で、船長は軽い罪だった。」ということを読めると、「ええっ。江戸時代に不平等な条約を結んだからだ。」という問題点に気付いていました。今後、「不平等な条約の改正に関係のありそうな出来事を調べ、学習問題をつくろう」というめあてで、年表を見ながら予想を立て、資料から分かることを基に話し合いました。これらの学習を通して、「～で、国力を高めたのではないか?」「～条約で、日本に大きな変化があったのではないか?」という「問い」を持ちました。これらの「問い」を基に、学習問題「不平等条約改正を目指して、日本はどのような努力をしたのだろうか」を設定していました。今後、くわしく調べて分かったことの意味を考えたり、それぞれの出来事を関連づけて考えたりしながら、学習問題の解決に向かっていく予定です。

また、この日は、「中川小学校最後の半年間」の始まりの日でもありました。6年生は4人とも、課題意識を持って調べ学習に取り組み、考えたことを整理して文章化。そして、この日の学習を3つの文でしっかりと振り返り、次の学習の時間へつなげていこうとしていました。最後の半年は、一日一日をどのように積み重ねていけばいいのでしょうか。6年生のみなさんが示してくれたように、「毎日の学習をしっかりと積み重ねていくこと。当たり前なことを当たり前。」ということをやりにし、未来へ向かう「まとめの1年」のゴールにつなげていきたいと思ひます。



## 「三省タイム感謝の会」～中川地域の伝統芸能に親しむ

10月3日の6校時、なかよしホールで「三省タイム感謝の会」を行いました。これは、これまで「三省タイム」でお世話になった先生方への感謝の気持ちをお伝えする毎年恒例の会です。

本校の4～6年生は、5月21日からこれまで、7回の三省タイムの時間を通して、地域に伝わる民謡や踊りに取り組んできました。踊りのS先生、T先生、民謡のS先生、T先生、笛・太鼓のN先生には、丁寧なご指導をしていただきました。今年は、これまでで最も少ない19人でしたが、「最後の三省まつり」に向けて、毎回熱のこもった練習が行われました。「三省まつり」本番でも、練習の成果をしっかりと発揮し、地域のみなさんに思いをしっかりとお伝えするとともに、しっかりと身に付けようと一生懸命に取り組んできた自分たちの頑張りを確かめる機会となりました。感謝の会では、先生方に心を込めたお手紙と花束をお送りしました。先生方からは、「大きな学校に行っても、中川小で身につけた力をしっかりと発揮してがんばってください。」「『おやまこさんり』『組音頭』『ドンパン節』は、元々ここ中川で生まれた民謡です。それに取り組んだことを誇りに思って、これからはがんばってください。」というエールをいただきました。先生方、本当にありがとうございました。これからも、子どもたちの心の中に残る貴重な経験になりました。



## <子どもたちのふり返りから・一部抜粋もあり>

### ○”三省まつりの日記”

今日は、中川小学校の最後の三省まつりをやりました。スイミーのげきでは、マグロやイセエビのやくをがんばりました。さくらをうまく植えることができたし、ドローンでしゃしんもとりました。いい思い出ができました。らい年は、かく小でもいろいろがんばりたいです。  
(2年 AHさん)



### ○”三省まつりの日記”

今日は、三省まつりでした。げきの後半のおい出すところで、大きな魚が反対になっていたけど、ちゃんと直して、マグロをおい出せてよかったです。これからは、144年のれきしを大切に生活していきたいです。  
(3年 HYさん)



### ○”大せいこうした三省まつり”

わたしは、三省まつりを大せいこうさせることができました。大きな声で発表したり、げきをしたりすることができました。楽しくできてよかったです。全校音楽でも、大きな声で歌ったり、おどったりすることができたのでよかったです。  
(4年 ARさん)



### ○”三省まつり、楽しかった”

今日は、少しかんじゃったけれど、大きな声でアナウンスをすることができました。げきも元気にちゃんとできたのでよかったです。それに、ダンスは真けんにおどれたのでよかったです。歌は、笑顔で歌詞をわすれずに歌えたのでよかったです。民ようは、歌詞をちょっとわすれちゃったけれど、真けんにごうえたのでよかったです。  
(4年 HFさん)



### ○”三省まつりの日記”

今日は、三省まつりで組音頭をおどりました。お母さんに上手だねと言われました。うれしかったです。おじいちゃんやおばあちゃんにも、ほめられました。グリーンパークでの人文字さつえいが楽しかったです。  
(4年 TSさん)



### ○”三省まつりで楽しかった”

わたしは、今日、最後の三省まつりで閉校記念樹を植えることが楽しかったです。5年生の人たちで、協力して桜の木を植えることができてよかったです。劇や係は、一生けんめい歌ったり演技したりすることができたし、すばやく行動することができてよかったです。今まで練習してきたことが、発揮できたと思います。  
(5年 IAさん)



### ○”三省まつりの日記”

今日は、三省まつりでした。最初の「民謡」は、よくできました。劇も「カンペキ」でした。最後の「ふるさと道」は、少しまちがったけれど、うまくできました。さくらを植えるのは楽しかったです。その後の「中川小の歴史」は、感動しました。最後の三省まつりは、今までで最高でした。  
(5年 TSさん)



### ○”笑顔でできた三省まつり”

今日は、中川小学校最後の三省まつりでした。発表では、大きな声でゆっくり話すことができました。全校音楽の「いつだって」では、歌とダンスを笑顔でできました。「ふるさと道」は、練習通り、きれいにひくことができてよかったです。私は、最後の三省まつりで、中川いっばいに笑顔を届けることができてよかったです。  
(5年 HKさん)

